Feuerwehrgeschichte

Was ist (Feuerwehr)Geschichte?

Anja Kircher-Kannemann, promovierte Historikerin, Autorin und Bloggerin definiert Geschichte wie folgt: Geschichte, das ist also Vergangenheit, etwas, das gewesen ist, das vergangen ist und das uns aber offenbar noch immer nicht loslässt, das seine Schatten wirft, uns beeinflusst und bewegt. Denn irgendwie ist sie, diese »Geschichte« doch auch immer irgendwie ein Teil von uns. Sie ist das, was unsere Urahnen, unsere Vorfahren erlebten, was sie gestaltet und vollbracht haben und das letztlich dazu führt, dass wir so sind, wie wir nun einmal sind. Geschichte ist also immer auch ein Teil der Gegenwart. (Quelle: https://tourde-kultur.de/2017/06/11/geschichte-definition-und-gedanken/)

Also liebe Feuerwehrmitglied, alles was wir jetzt oder heute entscheiden, anschaffen, organisieren, unternehmen, sowie alle durchgeführten Einsätze, gehören morgen schon zur Geschichte.

Damit dies alles nicht verloren geht und um eine gewisse geschichtliche Kontinuität zu garantieren, sollte das alles ordentlich festgehalten bzw. registriert oder abgelegt werden. Nur so kann ohne Zeitverschwendung das Gewesene wieder in die Gegenwart zurückgeholt werden. Auch unsere Uniformen geben wird nach jedem Einsatz wieder in den Spint zurück, damit wir sie beim nächsten Ausrücken wieder griffbereit haben. Ähnlich sollten wir auch mit unseren Geschichtsunterlagen verfahren.

Gerade im heurigen Jahr könnten zum Beispiel einige Informationen über den erlebte Corona-Lockdown, vielleicht eine Kopie der oft geänderten Eigenerklärung und einige persönliche Schilderungen zum stark eingeschränkten Alltag in der Feuerwehr festgehalten werden und so in die Feuerwehrchronik einfließen. Heute empfinden wir das Sammeln dieser Daten vielleicht als nicht interessant oder eine zusätzliche Belastung in dieser für alle nicht einfachen Zeit aber in einigen Jahren oder Jahrzehnten könnten diese wichtige Informationen über diese Krise liefern

Mittlerweile werden vom Landesverband seit einiger Zeit im Verwaltungsbereich Hilfsmittel zur Verfügung gestellt, wie zum Beispiel das ZMS-Programm für die Erfassung verschiedener Tätigkeiten, das FeuBu-Programm für die Abwicklung des finanziellen Bereichs in den Feuerwehren oder letzthin im Sachgebiet »Feuerwehrgeschichte und

Dokumentation« die Datenerhebung zum Thema »Die Motorisierung der Feuerwehren«. Leider ist dieses Thema aus verschiedenen Gründen noch nicht abgeschlossen, es braucht deshalb noch etwas Geduld. Das Sachgebiet Feuerwehrgeschichte und Dokumentation hat sich als Aufgabe gesetzt die Feuerwehren in Fragen zur Feuerwehrgeschichte zu unterstützen und Mittel für die Zukunft zu erarbeiten.

Seit dem Jahr 2018 ist der Landesverband Südtirol auch in der Arbeitsgruppe für das Sachgebiet 1.5 – Feuerwehrgeschichte und Dokumentation des Österreichischen Bundesfeuerwehrverbandes vertreten. Durch die Corona Pandemie hat leider auch die Tätigkeit dieses Gremiums darunter gelitten. Trotzdem hat der Österreichische Bundesfeuerwehrverband in seiner 342. Präsidialsitzung vom 05.06.2020 folgende Infoblätter freigegeben:

- Behandlung historischer Objekte
- Quellen und Quellenkunde Zitieren
- Archivkunde
- Dokumentieren des aktuellen Feuerwehrgeschehens
- Gestalten von Festschriften und Chroniken







Feuerwehrgeschichte



Diese Infoblätter beinhalten nützliche Informationen über einzelne Themen der Feuerwehrgeschichte. Über die Inhalte der einzelnen Infoblätter wird voraussichtlich in die nächsten Ausgaben der



Feuerwehrzeitung ausführlicher berichtet. Für evtl. Informationen steht der Landesverband - Sachgebiet Feuerwehrgeschichte und Dokumentation gerne zur Verfügung.

In der Hoffnung, dass sich die jetzige Situation baldmöglichst »beruhigt« und die Tätigkeiten wieder in einem »normalen« Ausmaß durchgeführt werden können, möchte sich das gesamte Team des Sachgebietes Feuerwehrgeschichte und Dokumentation bei allen für die angenehme Zusammenarbeit bedanken und wünscht für die Zukunft viel Freude und Erfolg zum Wohle der Feuerwehrgeschichte.

Ein besinnliches Weihnachtsfest sowie Freude, Gesundheit und Zuversicht im Neuen Jahr

Das Team des Sachgebietes Feuerwehrgeschichte und Dokumentation

Es werden laufend neue Mitarbeiter für das Sachgebiet »Feuerwehrgeschichte und Dokumentation« gesucht. Wer Lust hat mitzumachen, melde sich bitte im Landesfeuerwehrverband!





*** ** ** Bleibt gesund!

Frohe Weihnachten und einen guten Rutsch ins neue Jahr wünscht Ihnen und Ihrer Familie die Firma







Wir möchten uns auf diesem Wege bei allen für das Vertrauen bedanken und freuen uns weiterhin auf eine gute Zusammenarbeit.

> www.profire.it www.weber-rescue.it